

JOSE A. FLAMENCO 1876 DE REDACCION

Guatemala, Guatemala, Jueves 11 de Noviembre de 1948

OFICINAS: 81 C. P. No. 57—Tel. 2566

La oposicion se perfila como un bloque compacto y de principios

Del Instante

Falta de Moral Falta de Escuela

Escribe: Nicolás Reyes Ovalle.

Y EL AMIGO visiblemente con tristado me decía: todo es, desbarajuste moral que se observa en nuestro querido mundo...

Los sectores de la Oposición, hoy que estamos en vísperas de elecciones edilicias y diputales, están tomando verdadera forma de cohesión al compactarse con las filas del Partido de Trabajadores Republicano Democrático...

La ideología del Herrerosmo es internacionalmente reconocida, pudiéndose calificarla como un socialismo científico, perfectamente acoplable al ambiente guatemalteco.

Con tales eclecatorias, el Herrerosmo tiene una plataforma sólida y firme, capaz para prestigiar a todos los sectores que se han coagulado para apoyar las candidaturas independientes.

guelito régimen de Ubico. Sin embargo, ya en el triunfo, Marroquin Rojas no se ha dedicado a tomar revancha...

Es Guatemala un Foco de Agitadores Rusos?...

Que hay de esto? Bajo el título de "Saboteadores rusos en Honduras", el diario "El Día", de Tegucigalpa, informa que individuos de nacionalidad soviética cruzaron la frontera con Guatemala...

Absteniendonos de comentarios, reproducimos textualmente el reporte del diario "El Día", que puede servir de base para las investigaciones que se efectúen. Dice así: "Una persona, digna de todo crédito, que acaba de ingresar a Tegucigalpa con procedencia de Puerto Cortés, nos acaba de suministrar la siguiente noticia: El día 3 del corriente, las autoridades militares de aquel puer to detuvieron a cinco individuos sospechosos que, amparados por la sombra de la noche y tratandos de confundirse con los pesca-

dores locales, llegaron a la costa en un cayuco. Seguidas las investigaciones, los inesperados visitantes resultaron ser cinco saboteadores, dos de ellos de nacionalidad rusa. Procedían de Guatemala y eran inmigrantes ilegales. Aún no sabemos cuál era, concretamente, el objetivo de los saboteadores; pero se supone, con fundamento, que su actividad estaba dirigida contra la Compañía que opera en aquel litoral. Agrega el informante que las Autoridades de Puerto Cortés, obligaron a los espontáneos huéspedes cruzar nuevamente la frontera—



Dr. Ricardo Asturias Valenzuela, candidato a la Alcaldía por parte del F. P. L., quien competirá en las elecciones con la poderosa Unión Nacional Electoral o UNE y con el PAR.

MENDIETA EN GUATEMALA



ARCE Y VALLADARES.

Nuevo Jefe de Campaña Antiacridia

Miguel Angel Reyes Molina, ha sido nombrado jefe de la campaña contra el Chapulín. Ya empezó la campaña coniable, entrega de equipos y demás. Se cree que en cuatro meses de intensa lucha, se terminará de una vez por todas con el acricio, en las distintas zonas.

Procedente de San Salvador ha llegado a Guatemala el gran líder unionista Dr. don Salvador Mendieta, quien durante los últimos meses ha redoblado su apostólico esfuerzo en pro de la Unión de Centro América, ideal de toda su vida batalladora y fecunda. El Dr. Mendieta pronunciará una serie de conferencias sobre unionismo en diversos círculos científicos y culturales aquí, en Guatemala, en donde se le admira y se le estima. La paideocraía que hoy prevalece (al menos teóricamente) en nuestro país, probablemente no sea óbice para que el viejo y rónico luchador unionista intensifique su labor en pro del Unionismo, ideal que, a decir verdad, todos de siembras de la finca Coytepeque, donde puede apreciarse el magnífico estado de las plantaciones, y eso a pesar de haberse dicho por la prensa que era una de las más dañadas.

Guatemala también tiene, como El Salvador, un pueblo con el nombre de Coatepeque. Se trata de una villa situada hacia el Occidente, muy cerca de la frontera de México. Según los filólogos versados en lenguas indígenas, Coatepeque es el nombre de una de las figuras del calendario azteca. El Coatepeque guatemalteco es uno de los lugares más típicos de la Nación. Sus pobladores, por razones de vecindad y parentesco, tienen costumbres mexicanas, como puede apreciarse por la estampa que ilustra las presentes líneas presenta esta UN DIA DE FIESTA EN COATEPEQUE: montando briosos caballos, todos los muchachos de la villa desfilan por la calle real, fletado sus guitarras y entonando típicos cantones.

SUSCRIBASE UD. A EL GRAN DIARIO LA NACION. Un periódico Cent. americano. IMPARCIAL Y VERAZ.

ESTAMPA TIPICA OCCIDENTAL



Guatemala también tiene, como El Salvador, un pueblo con el nombre de Coatepeque. Se trata de una villa situada hacia el Occidente, muy cerca de la frontera de México. Según los filólogos versados en lenguas indígenas, Coatepeque es el nombre de una de las figuras del calendario azteca. El Coatepeque guatemalteco es uno de los lugares más típicos de la Nación. Sus pobladores, por razones de vecindad y parentesco, tienen costumbres mexicanas, como puede apreciarse por la estampa que ilustra las presentes líneas presenta esta UN DIA DE FIESTA EN COATEPEQUE: montando briosos caballos, todos los muchachos de la villa desfilan por la calle real, fletado sus guitarras y entonando típicos cantones.

Guatemala también tiene, como El Salvador, un pueblo con el nombre de Coatepeque. Se trata de una villa situada hacia el Occidente, muy cerca de la frontera de México. Según los filólogos versados en lenguas indígenas, Coatepeque es el nombre de una de las figuras del calendario azteca. El Coatepeque guatemalteco es uno de los lugares más típicos de la Nación. Sus pobladores, por razones de vecindad y parentesco, tienen costumbres mexicanas, como puede apreciarse por la estampa que ilustra las presentes líneas presenta esta UN DIA DE FIESTA EN COATEPEQUE: montando briosos caballos, todos los muchachos de la villa desfilan por la calle real, fletado sus guitarras y entonando típicos cantones.

Más leches descomisadas

La Policía Municipal hizo un importante descomiso de leches adulteradas el día de ayer por la mañana, habiendo conducido la mencionada leche a la comandancia de turno, de donde se les envió a varias casas de beneficencia de la ciudad para ser utilizada en hacer quesos.

La leche adulterada fue descomisada en un camión en momentos en que se disponía a salir a repartirla entre cientos capitalinos, como a eso de las cuatro de la mañana, desde la estación del ferrocarril de El Salvador, a la cual había sido llevada a bordo de la Balsa de Plata denominada La Lechra. Según las referencias, la leche mencionada pertenecía al señor Gabriel Chorro.

Precios del mercado

- Azúcar de pilón libra 30 centavos
- Maíz libra 8 centavos
- Malcillo libra 8 centavos
- Erijoles negros libra 20 centavos
- Erijoles blancos libra 18 centavos
- Erijoles colorados libra 18 centavos
- Harina extranjera libra 40 centavos
- Harina del país libra 40 centavos
- Papas libra 20 centavos
- Sal libra 5 centavos
- Dulce de panela atado 20 centavos
- Queso duro libra 1 colón
- Queso fresco
- Mantequilla
- Mantequilla libra 1 colón 10 centavos
- Café de primera clase libra 45 centavos
- Café de segunda clase libra 35 centavos
- Aroz de primera clase libra 18 centavos
- Aroz de segunda clase libra 16 centavos
- Azúcar blanca libra 25 centavos
- Azúcar amarilla libra 20 centavos
- Almidón libra 28 centavos

MERMEX
El Salvador—Guatemala
3 buses nuevos
Llave, trueno o luz sol, los buses Mermex viajan todos los días.
AGENCIAS:
Guatemala, Pasaje Rablo No. 6
Teléfono 4434
Santa Ana Avenida José María Delgado No. 29 Teléfono 224
San Salvador, 69 Av. Norte No. 27
Tel. 4-6-3



Alegres y robustos

A sus niños - lo dirá con razón el médico - hay que acostumbrarlos a beber mucha leche para favorecer su desarrollo y fortalecerlos; leche sana, sabrosa y nutritiva como la



La Leche en Polvo "NIDO" se vende en la República de El Salvador, C. A. en latas de 1 libra, 2 1/2 y 5 libras.

UN MUERTO Y 9 HERIDOS PROVOCA EL ALCOHOL

Sigue la interminable ola de crímenes ensangrentando el territorio nacional

Del Boletín de Noticias de la Policía Nacional, hemos tomado datos sobre los hechos siguientes:

Chinameca 3: Hoy a las 4 horas en el Cantón Los Planes jurisdicción de Nueva Guadalupe, Tránsito Torres y Valentín Puentes lesionaron de gravedad con arma cortante a Mariano Guevara. Hecheros no fueron capturados.

Opico 3: Hoy en las primeras horas en el Cantón El Castillo de esta jurisdicción, el individuo José María y Dolores Cartagena causaron dos lesiones graves con arma cortante a José Clemente, habiendo sido capturados.

Tejutla 3: Ayer a las 16 horas, en el Cantón Izotal de esta jurisdicción, Serafín y Porfirio Recinos, lesionaron gravemente con arma cortante a Bibián N. y Rosalío Flores, siendo capturados los hecheros.

Panchimalco 3: Ayer a las 13 horas en el Cantón Los Palaes de esta jurisdicción, en rifa mutua con arma cortante fue ultimado Ascensión Ramírez y lesionado gravemente Jorge Deodanes y J. Gertrudis Pérez; el Juez de Paz practicó reconocimiento.

Comacarán 3: Ayer en el Cantón Jicaral de esta jurisdicción, Agustín Barrera lesionó a Rogelio Cruz. Hechor fue capturado.

Izalco 3: Alcalde Municipal de Caluco, Luis Felipe Cabrera fue Primer Grito de Independencia, or

lesionado por el Comisionado del Cantón Zapotitlán, Alfonso Lobato, quien también resultó lesionado y capturado.

Illobasco 3: Hoy a las 7 horas, el cabo del Cuartel de esta José Pablo Zepeda le disparó un tiro con fusil al soldado Gregorio Chávez, haciéndole interesado región intestinal; el hecho ocurrió en el interior del Cuartel habiendo fallecido a las 8 horas, 30 minutos.

DOS MUJERES A LA ORDEN DEL JUEZ ESPECIAL DE P.

El día de ayer fueron puestas a la orden del Juez Especial de Policía dos mujeres acusadas ambas de delitos criminales cometidos por ellas.

La primera que responde al nombre de Francisca Saravia fue detenida por agentes de la Policía Municipal por haber lesiona-

Donativos para la Cruz Blanca

Uno de los días recientes la Cruz Blanca, institución de beneficencia pública que apoya a las madres desahuciadas, fue favorecida con dos importantes donativos hechos con dinero en efectivo los cuales han sido recibidos por el tesorero de la institución.

Los donativos fueron hechos uno por doña Eugenia viuda de Castañeda, haciendo un donativo de 25 colones y el otro fue hecho por el Centro Juvenil Palestino de la ciudad de Santa Ana consistente en una suma igual. Esos donativos vienen a prestarle una ayuda muy importante a la institución que funciona independientemente y que asienta a las madres pobres 15 días antes y 15 días después del parto.

CICLO DE CONFERENCIAS EN EL ATENEO DE EL SALVADOR

El Ateneo de El Salvador, instalado en la casa No. 3 de la 4a. calle Oriente de esta capital, con motivo de la conmemoración del Primer Grito de Independencia, or

CICLO DE CONFERENCIAS EN EL ATENEO DE EL SALVADOR

ganizó un CICLO DE CONFERENCIAS, que se lleva a cabo en dicho local, a partir del día 4 del corriente a las 7.30pm, así:

- Día 4 — Disertación del Dr. Jorge Lardé y Larín sobre: "La Conspiración de 1811".
- Día 11 — Plática del escritor Luis Gállegos Valdés, sobre el tema titulado —"La personalidad literaria del General e Ing. José María Peraltá Lagos—, y
- Día 18 — Conferencia del Dr. José Salvador Guandique, sobre —"Descartes y el Renacimiento—"

PROFESORES EN JIRA POR EL ORIENTE DEL PAIS

El Grupo Escénico Magisterial "Artes", patrocinado por el Ministerio de Cultura, saldrá en gira artística por el Oriente de la República, ofreciendo funciones teatrales en Cojutepeque, La U-

lusulután, y San Miguel, durante los días comprendidos del 5 al 15 del corriente mes. Dicho conjunto artístico está integrado por 16 profesores que trabajan en la ciudad de Chalchupán.

MENSAJE DEL MINISTRO DE VENEZUELA EN EL PAIS

De parte del señor Henrique Castro Gómez, Ministro de Venezuela en el país, hemos recibido un atento mensaje con ocasión de su viaje hacia Tegucigalpa, Honduras, cumpliendo una misión diplomática que le ha encargado su propio gobierno. El mensaje del distinguido diplomático suramericano está con-

tenido en los términos siguientes: "Al partir para Tegucigalpa en cumplimiento de una misión de mi Gobierno deseo por vuestro intermedio patentizar la gratísima satisfacción y magnífica impresión que me llevo de esta Gran Pueblo. — Enrique CASTRO GÓMEZ, Ministro de Venezuela.



AGIODINA

CONTRA DOLORES Y RESFRÍADOS
Depósito: Farmacia San Rafael, Teléfono 2154.

SERVICIO UNIDO "LA OCCIDENTAL Y ATLANTIDA"
Viajes diarios y rápidos a: San Miguel, Jucupá, Chinameca, Santiago de María, Usulután, Zacatecoluca, Sonsonate y Santa Ana.

Llevamos encomendadas a domicilio. Llame al teléfono 1002 y será atendido.
12 Avenida Norte No. 2-A.

FABRICA DE HILADOS Y TEJIDOS "LA ESTRELLA"

Toda clase de artículos de algodón, mantas, driles, hilos, celotexes, etc.; a los más bajos precios en la plaza. Antes de hacer sus compras consulte nuestros precios y compárelos.

TELEFONOS: Fábrica 150 — Almacén de ventas 1137.

EL BANCO SALVADOREÑO

PONE A LAS ORDENES DE USTED SU DEPARTAMENTO DE CUENTAS CORRIENTES

OPRECIENDOLE:
UN SERVICIO RAPIDO EN EL DESPACHO DE SUS CHEQUES Y DEPOSITOS.

Ahorro de tiempo en sus operaciones mercantiles. Atención esmerada de parte de un personal competente. Confrontación mensual de su cuenta con el envío de nuestro estado cada fin de mes, y Facilidad de traslado de sus fondos por medio de Nuestras Agencias en Santa Ana, Sonsonate y San Miguel.

PAGUE SUS CUENTAS CON CHEQUE:
ES UN SEGURO PARA USTED Y A A VEZ UN COMPROBANTE

El Club Deportivo Excelsior es gallo que canta donde quiera

Escribe: Adrián Roberio Aldana.

El Club deportivo Excelsior es perico porque en todas partes es verde, es decir, en canchas locales y en ajenas sabe comerse los jocotes del invierno y el verano. ¿Quién le puede negar ante la realidad de los hechos?...

El domingo recién pasado, nada menos, el Club deportivo Excelsior en sus dos categorías lo pudo vencer al Destroyer del Puerto de La Libertad. La Reserva ganó por el score de 3 tantos a 1 y la Titular por 2 a 1. Los dos encuentros estuvieron impregnados de animación. El numeroso público que asistió al campo de deportes dio amplias demostraciones de cultura...

San Salvador, noviembre, 1948.



Entusiasmo en Chalchuapa con la inauguración de la piscina

Con gran entusiasmo se están preparando los actos que se celebrarán en la ciudad de Chalchuapa con motivo de la Inauguración de la Piscina construida en aquella localidad.

Especial mención merece el hecho de estar presente el Excelentísimo Señor Presidente de la República, General Salvador Castañeda Castro, así como altas personalidades del mundo oficial, social y deportivo.

La importancia que atribuye la inauguración de dicha piscina, se adivina al vislumbrar la proyección de la pelota en la preparación olímpica de nuestros atletas, ya que sin duda alguna, nuestras autoridades deportivas habrán de señalarla como lugar de entrenamiento cuando sea seleccionada nuestra delegación a los Juegos Olímpicos de Guatemala.

Para dar el toque final a los preparativos de las pruebas a demostrarse el domingo próximo, esta tarde salieron para Chalchuapa, D'EEF, Capitán Luis Roberto Flores; Secretario de la DGEF, don Salvador Sánchez Aguilón; Jefe...

—PASA A LA PAG. 4

FUTBOLERIAS

Por T. Crenshaw.

CUBA.— Clubes Profesionales. Fortuna, Juventud Asturiana, Ibero, y Puentes Grandes, Almacenación de estos Clubes.

Fortuna: Ayra, Cons, Cruz, Alvarez Lluentes, Garita, Rodríguez, Clerch, Cabral, Bastan (Gu tierrez), Olivari, Campos. Juventud Asturiana: Torrealba, Quintero (Martínez), Alvarez, Montero, Arrasco, Peñalder, Castillo, Briso, Torres, Eno, Valdez.

ESTADOS UNIDOS.—Hay hoy a lo menos 300 a 400 buenos clubes de futbol Soccer y en Ligas Juveniles hay una enorme cantidad de Clubes.

ARGENTINA.—El Club Rosario Central tiene su origen en el Ferrocarril Central Argentino. El primer Estadio de la Plata tiene su origen en la clausura de la Cancha de Gimnasia y Esgrima, FUTBOL EL DEPORTE REY. — Todos los países de Europa juegan en los Juegos Olímpicos menos Bélgica y Checoslovaquia.

EUROPA.—La táctica WM o 3 zagueros se ha impuesto casi totalmente en Europa y hasta los equipos españoles lo emplean ahora.

ARGENTINA.—Hay ocho Arbitros Ingleses en la Argentina. Su preparación del deporte se nota en las siguientes declaraciones: Las ligas con la Asociación de Futbol Argentina un contrato por el término de doce meses, que vence en Marzo del año próximo. Pierden mil pesos mensuales, suma que las actuales circunstancias dicen no les resulta provechosa.

porque impide obtener una ganancia que consistiría en el ahorro de una pequeña suma mensual. Esperan que la Asociación responda afirmativamente a su solicitud de aumento de sueldo, Cox y Gregory dejan expresados sus simpatías hacia los referentes argentinos y formulan votos por que desaparezcan las dificultades que hayan surgido. Entienden que todavía hace muy poco tiempo que se encuentran en Buenos Aires y no se consideran autorizados para emitir una opinión firme sobre los auténticos valores del futbol argentino. Destacan, sin que existan diferencias fundamentales entre el juego nuestro y el que practican en el Imperio, hasta el punto de que toda comparación se hace imposible. Aparte la técnica, las tácticas o los sistemas, señalan diferencias tales como la condición de las canchascas, la calidad de los jugadores, la dimensión y peso de la pelota, etc.

Después de esta agradable visita quedamos con una impresión de que ellos contemplan el futbol de una manera y nosotros de muy distinta. Para Mr. Cox y Mr. Gregory, resulta asombroso que aquí provoque apasionamiento un espectáculo deportivo. "Mucho drama", dicen.

MUNICIPAL Y CLUBES DE COSTA RICA.—No tengo todos los detalles de los juegos pero sé que un Club tico ganó el primer juego y que el Club de Guatemala ganó el segundo juego. El tercero lo ganaron los ticos, creo que el 4o, lo ganó el Club Municipal 4 a 3.

NICARAGUA.—Los dos Clubes primeros en la Liga "Ferrocarril" y "Orange Crush Diriamba" va a ser el juego y puede haber una serie de juegos finales, entre ellos para decidir cuál es el campeón. El Club del Colegio Centro América Campeón del año pasado empezó muy mal pero ha recuperado y ha dado unas derrotas sorprendentes al Ferrocarril y General Somoza últimamente. El término de la Liga va a ser de mucho interés. El Club General Somoza quedó eliminado.

TORINO, ITALIA.—Dario Frizzi advino los ganadores de 12 partidos de futbol italiano ganando...

Kalo y Wright ganaron los dobles en tennis



ANATOLIO KALO.—El día de ayer, y en la cancha del Salvador Tennis Club, llegó a su fin el Campeonato de Tennis, Dobles Caballeros, siendo el encuentro final entre las parejas formadas por Juan Wright y Anatolio Kalo contra la integrada por Carlos Fuentes y Roberto Aguilar. El juego correspondió al duelo Wright-Kalo con score de 7-5, 2-6, 11-6, 8-5, y 7-5.

MEXICO.—El gran Héctor Escribano, Uruguayo es Entrenador en México.

NICARAGUA.—Ya el Campeonato final se resuelve en un juego en Diriamba entre Orange Crush Diriamba y Ferrocarril si gana Diriamba quedan 6 Campeones, si pierden, el Campeón será el Club que gane la mayoría de 3 juegos y la lucha será entre Ferrocarril y Orange Crush Diriamba.

HONDURAS.—El Campeonato de Futbol de este país estaba señalado para Domingo, 17 de Octubre y entre los Clubes Motagua y Victoria de la costa Atlántica, la entrada será libre para echar de tierra la idea de que la Federación persigue una entrada jugosa. No sé quien ganó pero estamos listos a jugar con el Campeón en Tegucigalpa y hasta puede llegar cada 2 semanas un Club de Nicaragua contando con los siguientes Clubes: Orange Crush Diriamba, Ferrocarril, General Somoza, y el colegio Centro América. Este es un desafío señor Bonilla. Quiere Ud. aceptar el reto y dar a Honduras cada fin de semana con 14 días por medio 2 juegos uno Subido otro Domingo y después 2 juegos Internacionales uno en Tegucigalpa, otro en Managua rifando donde se juega primero. Esta es la gran oportunidad de tener reuniones de los grandes futbolistas de ambos países y crear la simpatía internacional entre estas dos Repúblicas.

Cada pájaro canora muerto por un campesino le cuesta dinero. "AMIGOS DE LA TIERRA"

Harina nacional y extranjera. Sal extra-blanca, Ca 6 de Primera y Resaca, Mascabado, Velas, Fosforos, Cigarillos, Cerbero Canadiense en tarros de cien libras netas. Cereales, en general al por mayor y menor a los precios más bajos.

SABINO PHEZA Mercado Amaya.—Teléfono 8-7-5.

MONTEPIO DEL PUEBLO REMATE PUBLICO el viernes 3 de diciembre. Las referidas se recibirán todos los días, hasta el día 2 a las 5 pm. MONTEPIO DEL PUEBLO San Salvador, noviembre de 1948.

"LA CENTRO AMERICANA" Compañía Salvadoreña de Seguros, S. A. Fundada en 1915 AVISA A SUS ASEGURADOS DE "POLIZAS POR GRUPOS" Que en el 19o. Sorteo efectuado el día 9 Noviembre corriente, salieron favorecidas las siguientes: Grupo 1c 0089 Dolores Monterrosa DOMICILIO VALOR San Salvador \$ 1,000.00 Grupo 2c 0809 Marjorie Jayne Hockswald San Salvador. " 1,000.00 Grupo 3º 0100 Cándida Rosa Ayala San Salvador. " 1,000.00 Grupo 4º 0000 Carlos Enrique Fishner San Salvador. " 1,000.00 Grupo 5º 0849 María Dolores Segovia San Salvador. " 1,000.00 Grupo 6º 1037 Amalia Monterrosa Olocuilta. " 1,000.00 Salieron favorecidas las Pólizas Grupo 3º 1182 y grupo 5º 1487, habiéndose repetido los sorteos por estar en mora. Y A SUS ASEGURADOS DE LA "SERIE B"

Avisa que en la lista Oficial de la Lotería Nacional correspondiente al Sorteo No. 645 del 7 de Noviembre corriente aparece como premio mayor el No. 19892. En consecuencia el Titulo favorecido en la SERIE "E" es el No. 892. San Salvador, Noviembre de 1948. José Domingo Menéndez, Director Administrador.

RON CAMPANAS



EL GRAN DIARIO LA NACION

POR LA CULTURA DE LA ZONA ORIENTAL VICTOR M. RAMIREZ, Redactor-Corresponsal y Agente.

EN SAN MIGUEL

Municipalidad de Santa Ana Es Invitada a San Miguel Para que Asista a las Fiestas Novembrinas

San Miguel, Noviembre de 1948.—Es muy posible que la Municipalidad de Santa Ana, presidida por el doctor J. Adalberto Bolaños, haga acto de presencia durante las Fiestas Novembrinas. Recientemente, varios miembros de la Municipalidad miguelense, acompañados de otros elementos del Comité Central de las Fiestas, estuvieron en Santa Ana con el exclusivo propósito de hacer formal invitación a aquella Municipalidad, la cual prometió concurrir en pleno a estas fiestas, poniendo en el día la Municipalidad hace preparativos a fin de recibirlos dignamente.—Corresponsal.

FOR FIN LA SUCURSAL DE TELEGRAFOS EN EL BO. LA MERCED

Fué inaugurada el cinco en un acto especial. San Miguel, Noviembre de 1948.—Por fin fué inaugurada la Sucursal Telefónica en el barrio La Merced de esta ciudad. Varios funcionarios públicos, invitados especialmente por el señor don Victor M. Panut, Jefe de Telegrafo, concurrieron al solemne acto inauguratorio que tuvo lugar en las primeras horas de la tarde del 5 del corriente.

VALIOSA LABOR MUNICIPAL DESARROLLADA EN SAN MIGUEL

San Miguel, noviembre.—Es indudable que el tiempo, factor indispensable para el pleno conocimiento de los hechos y las cosas, está disolviendo ya la densa neblina de incertidumbre que, cierto tiempo atrás, cubrió a San Miguel en el examen de las cosas administrativas, alimentada con respecto a la actual Municipalidad, juzgándola a priori y en forma nada correcta en relación con sus proyectos y anhelos de progreso. Por sus frutos los congresistas, reza un sabio y evangélico principio. Y a fe que los miembros de la comunidad miguelense ya comienzan a conocer íntegramente a la Municipalidad que preside sus destinos, a través de su acción benéfica manifestada en las obras que ya están al día. Y a fe de todos, como una declaración categórica de sus ideales de progreso. Serenamente y con pleno seguro, desoyendo todos las críticas terroristas de quienes se convierten en cartones blancos del diablo, la Municipalidad se dio a la ímproba tarea de reorganizar su economía por medio de sistemas tributarios más acordes con los tiempos que se corren. Con base en paciente estudio y con finas manifestaciones de la Comuna, pudo equilibrar sus presupuestos y de la dramática situación económica de este año, se pasó a un período de bonanza que, permitió la cancelación de cuantiosas deudas contraídas por las Municipalidades anteriores, para apoyar la suma de VEINTE MIL COLONES de su propio fondo común, para la construcción del Mercado de Frutas y Carnes que ya comienza a levantarse con el beneplácito general. Si bien el Gobierno ha favorecido a San Miguel con varios beneficios subsidiados para el incremento de su progreso material y cultural, la verdad es que también la Municipalidad ha aportado sus recursos económicos para darle vida a otras obras de gran necesidad pública. Sus gestiones ante

Hubo desfile el Día del Motorista

San Miguel, Noviembre de 1948.—El Día de los Motoristas fué celebrado en esta ciudad con toda alegría y buen éxito, pues todos los choferes organizaron diversos actos. El 5 de noviembre, día de San Cristóbal, los motoristas mandaron ofrecer una solemne misa en Catedral, a la cual concurrieron numerosas personas y la totalidad de los miembros del gremio. También presentaron un vistoso desfile en el que participaron todos los automóviles de la ciudad. El punto de carros fué adornado con flores y banderolas y por la noche los motoristas ofrecieron un selecto concierto de marimba en el parque Guzmán. Según hemos sido informados, los motoristas se han organizado, pues ya se dan los pasos necesarios para la fundación de una sociedad, similar al Centro Cultural de Motoristas de San Salvador. Sobre este asunto, daremos información detallada en su oportunidad.—Corresponsal.

Hubo desfile el Día del Motorista

San Miguel, Noviembre de 1948.—El Día de los Motoristas fué celebrado en esta ciudad con toda alegría y buen éxito, pues todos los choferes organizaron diversos actos. El 5 de noviembre, día de San Cristóbal, los motoristas mandaron ofrecer una solemne misa en Catedral, a la cual concurrieron numerosas personas y la totalidad de los miembros del gremio. También presentaron un vistoso desfile en el que participaron todos los automóviles de la ciudad. El punto de carros fué adornado con flores y banderolas y por la noche los motoristas ofrecieron un selecto concierto de marimba en el parque Guzmán. Según hemos sido informados, los motoristas se han organizado, pues ya se dan los pasos necesarios para la fundación de una sociedad, similar al Centro Cultural de Motoristas de San Salvador. Sobre este asunto, daremos información detallada en su oportunidad.—Corresponsal.

EL ASPECTO PERSONAL Y REJUVENECIMIENTO
ALICATORINA / ZUI / CANA / LA LACCIÓN
JUVEN'S
QUE LE DEVUELVE
EL COLOR ORIGINAL
NO MANCHA / NO OPRIME LA PIEL
EVITA LAS ARRugas y la caída
PIBOLA EN FARMACIAS Y
ESTABLECIMIENTOS DE PRESTIGIO

Cromos y Estampas
CROMOS Y ESTAMPAS diferentes medidas, varios motivos.
CALCOMANIAS PARA MUEBLES surtidos tamaños y figuras.
TERMOES PARA EXCURSIONES uso y dos colores.
CINTAS PARA MAQUINAS, PAPEL CARBON fresquillos, MARCA MARCA Y Cia. 15. Av. Sur No. 37. Tel. 26.

EL INDO TACHO OVACIONADO EN LA VELADA DEL DIA CINCO

Ofrecida a beneficio del Subcomité de Empleados. San Miguel, noviembre, 1948.—Con toda alegría y entusiasmo se llevó a cabo el 5 de los corrientes la Gran Velada que el Sub Comité de Empleados Por Fiestas Novembrinas venía preparando con el objeto de allegar fondos para hacerle frente a los gastos del programa que se proponen de desarrollar durante las festividades que se inician el 15 del corriente. El Teatro Principal se vio colmado de personas de todas las clases sociales que aplaudieron entusiastamente la totalidad de los números presentados. El Indio Tacho y la cantante Silvia Granados fueron ovacionados y obligados a repetir sus números. El público respondió a los anhelos del gremio y la suma recogida por medio de esta velada fué apreciable. Los Empleados de las distintas dependencias administrativas así como los de comercio están remitiendo sus contribuciones, con lo cual el Sub Comité podrá subvenir a todos los gastos. Todo indica pues, que el Día del Empleado será uno de los más sobresalientes durante las fiestas en honor de Nuestra Señora de la Paz.—Corresponsal.

A LA ORDEN DEL JUEZ DOS AUDACES LADRONES

Junto con diligencias seguidas por robo. San Miguel, noviembre.—Este día fueron puestos a la orden del Juez Segundo de Primera Instancia de lo Criminal de este Distrito, los individuos Luis Ascencio Madrid y Santos Leoncio Hernández, detenidos por la Policía de Investigaciones Especiales por robo de una máquina de escribir marca Royal a la señorita Mercedes Rodríguez prendas de vestir y otros objetos; al Capitán Román Pradilla, y mercaderías a Emperatriz Fuentes. Con 12 folios útiles certificadas de las diligencias seguidas en la Dirección de Policía y la totalidad del botín que se les decomisó, pasaron al Tribunal mencionado dichos ladrones, donde ya se les inició el informativo correspondiente. Se recordará que Ascencio Madrid mantuvo la zozobra por varias semanas en esta localidad con sus audaces robos y asaltos, hasta que por fin la Policía logró su captura, poniéndole en lugar seguro.—Corresponsal.

MATRIMONIO

San Miguel, Noviembre de 1948.—La noche del sábado 6 de los corrientes, contrajeron matrimonio civil los apreciables elementos don Galileo Flores y María Ascención Ramos, ambos muy estimados en esta localidad. El acto fué legalizado por el Alcalde don Carlos Campos y prestaron su testimonio los señores Mayor don Anastasio Núñez y don Miguel A. Dinarte. En casa del amigo Flores con tal motivo, hubo una alegre reunión de sus amigos más íntimos, donde se brindó por la felicidad permanente de los contrayentes. Por nuestra parte, enviamos nuestras cálidas felicitaciones a los esposos Flores-Ramos.—Corresponsal.

Buena para todas las edades
ES EFICAZ CONTRA
DIARREAS, EMPACHOS,
VAMITOS, EMPACHOS,
ACEDIAS, ETC.

"PLUMA ROJA"
El mejor Whisky
Distribuidores
FREUND & CIA.
Avenida España.

Red Haskle
SCOTLAND'S BEST WHISKY
AWARDED FIRST PRIZE
in the last Whisky Competition

Congreso Medico Santaneco

Santa Ana tiene una historia de inquietud científica. Y más aún de aboleo racial que se van sucediendo con murgas espirituales. No hay atisbos del arte que no tengan proyección en la estética de este pueblo que sabe irse por la línea de una conciencia de pura propensión moral, cuando de progreso se trata para la estructura de nuevas modalidades.

Estamos en vísperas de celebrar un Congreso Médico, bajo el auspicio de normas de conducta experimental que hagan de la Sociedad Médica de Occidente, su organizadora, un laboratorio de experimentación y acervos que de mucho han de servir para la técnica especial del siglo, este siglo de pura conjuntura fenoménica, donde la experiencia tiene asiento axiológico en las diferentes etapas de la intuición.

Se deja a la inquietud de los

organizadores, la disciplina de este evento de aireación científica, y se deja además a la colaboración de elementos científicos y estudiosos la estructura de temas que han de colocarse en planos o estados de observación científica.

Entendemos que el Congreso Médico a llevarse a cabo en los últimos días de este mes, tomará en cuenta el universalismo de factores sociales, económicos, religiosos, etc., para enfrentar problemas de suyo santaneco o nacionales, por lo menos en lo que respecta a la desnutrición infantil, a la alimentación de la clase pobre y a la colaboración puramente social que en todo caso debe ver en la ciencia de Hipócrates, una de las bases de mejoramiento general que asume responsabilidades espirituales. Y así el mismo Congreso, después de tratar los temas de orden científico, podrá lograr de una manera consistente, que la Ca-

sa del Niño, que tanta falta hace, se ponga en servicio, indudablemente para tanto necesitado que calcula la pobreza del hogar en los estados neuróticos de una vida de incipiente proletaria. Y puede también con una extensión de principio, normar la conducta sanitaria de la vivienda, abocándose a la decisión del Gobierno por las Municipalidades y por las Oficinas de Sanidad, para el tanto la alimentación como la vivienda sean una norma de conducta que ayude a la felicidad colectiva.

Todos estos temas, de profunda necesidad social, estimamos serán tratados, y no dudamos que la Sociedad Médica de Occidente, con su dinámico presidente Dr. José Graniello, que está interesado por los puntos de atinencia biológica, tomará en cuenta nuestra asociación, para que su obra sea a todas luces integral.

PREPARAN FESTEJOS EN LOOR A SANTA CECILIA

Santa Ana, Novbre. de 1948.— Los miembros de la Sociedad Musical Lírica Santaneca, celebraron las primeras reuniones con el objeto de tratar sobre las celebraciones del Día de su Patrona Santa Cecilia que durante el presente año se desea revistan el mayor esplendor posible, recurriendo a los medios necesarios de Festejo. Como números primordiales se anuncia el casamiento del consocio Manuel Barrera Pineda con una apreciable señorita, teniendo lugar la ceremonia la víspera del Día de Santa Cecilia o sea el 21 a las ocho de la mañana en Catedral. Por la noche de ese mismo día, se efectuará un suntuoso baile en el Palacio Municipal, con la participación de varios conjuntos musicales. El día 22, por la mañana en la misma Iglesia Catedral, será oficiada una solemne misa, con coro de 30 voces a gran orques-

ta. Por la noche se verificará en el local de la Lírica, la toma de posesión de la nueva Junta Directiva.
— Ese día por la tarde saldrá la procesión de Santa Cecilia, recorriendo las principales calles de la ciudad, con asistencia de la banda Regimental.

Audaz menor roba al Mago de la Suerte-

Santa Ana, Novbre. de 1948.— Agentes de la Policía de Investigaciones procedieron a la captura del menor Salvador Irueta, denunciado de ser el autor del robo de dos cortes de casimir azul valorados en la suma de 120 colones, propiedad del señor Manuel PASA A LA PAG. 6

Fábricas Clandestinas de Aguardiente Persigüense Activamente Atendiendo a Defensa Social Salvadoreña

La Mordida- y otras inmoralidades que motivan propagación del vicio deben desaparecer por completo

Santa Ana, Novbre. de 1948.— El Gobernador Departamental, Coronel Joaquín Erazo, se ha dirigido por medio de circulares telegráficas y postales, a todas las autoridades de su comprensión, para que sin pérdida de tiempo, desplieguen activas persecuciones contra las fábricas de aguardiente clandestino y expendios de —chicha— fuerte que han tomado proporciones alarmantes en las poblaciones y en el campo, según informes llegados a su despacho.
— Se debe también lo anterior a q'

Defensa Social Salvadoreña, firme en su campaña contra el vicio y la corrupción, ha hecho formal denuncia ante el Ministerio del Interior del crecido aumento de ventas de Ecor prohibidas, por la ley. Lo cual en forma lamentable, está contrariando la acción benéfica que está llevando a cabo dicha institución.
— Las órdenes del Coronel Erazo, aludadas a ese respecto son terminativas y energías y se espera q' las autoridades subordinadas, satisficran darlo informes de su

PASA A LA PAG. 6



En Santa Ana Cortesana del restaurant nocturno "Bahía" ENVENENADA "Divertía" tomando copas a parroquiano

Santa Ana, Novbre. de 1948.— Gladys Pineda, cortesana del restaurant nocturno "Bahía", situado en el lugar —La Ceibita—, fué llevada a ténuche en la ambulancia pública a una de las salas del Hospital, por presentar los síntomas de envenenamiento. Tan pronto como fuera internada se le atendió urgentemente, e interrogada por el Juez de Paz de turno, a quien se llamara, declaró que comenara a eso de las diez de la noche, —divertía— a un joven de apellido Ayala, ingiriendo ambos tragos de licor.

—Noté— nos dijo la Pineda, q' Ayala le echó un polvo blancuzco a una de las copas en que tomaba un licor, pero no creí que se trataba de una broma y por eso no retiré la copa ni protesté. Tomé el

licor y encendí un cigarrillo, y pocos instantes después, fué presa de horribles convulsiones, perdiendo el conocimiento.

El juez de paz de turno a quien interrogamos sobre lo sucedido, nos dijo q' cuando él llegó al Hospital a indagar a la Pineda, ésta le dijo que había sido envenenada por un joven Ayala, y que efectivamente notó que los síntomas eran de una intoxicación, producidos por algo que no era originalmente del licor sino una sustancia blanca, tal lo que arrojaba cuando era tratada.

Nos dijo también dicho funcionario que ya se siguen las investigaciones del caso para averiguar lo cierto y que pronto se identificará al joven Ayala que menciona la víctima.

Joven Electricista Impaciente Ignora paradero de su mujer Fuese a Guatemala y nadie da razón de ella

Santa Ana, Novbre. de 1948.— Desde hace varios días ha sido dirigido de esta ciudad, habiéndose dirigido rumbo a Guatemala, la joven Rosa Delia Martínez, quien desde hace muchos años ha venido conviviendo con el señor Fernando Madrid Gamero, propietario



de un taller.— General Electric.— El señor Madrid Gamero, muy preocupado, nos ha visitado rogándonos que le ayudemos localizar a su compañera de vida, por medio del "LA GRAN DIARIO" LA NACION que oírle profusamente en la capital guatemalteca. Dice nuestro visitante que un amigo suyo que recientemente llegó procedente de tierras guatemaltecas, le contó que había visto a su mujer en la pensión "Santa Fe", de la capital de Guatemala; pero a pesar de los telegramas que ha en-

La Herrera de Suncin seguirá en detención

Santa Ana, Novbre. de 1948.— El juez Ejecutor Dr. Marco Tulio Gastume Duarte, declaró sin lugar la exhibición personal presentada ante la Suprema Corte de Justicia, por la reo Dolores Herrera de Suncin, sindicada como autora de la muerte del jefe de la Policía Nacional Emilio Rogue, hecho ocurrido hace muchas semanas en el Bar —Picadilly—. El proceso se sigue en el Juzgado Segundo de Primera Instancia de lo Criminal. El juez ejecutor, al comunicar lo anterior, dijo al Juez del Crimen que continúe la causa según su estado, y que se retorne al Supremo Tribunal de Justicia, con el informe respectivo.
— Tales las últimas diligencias hechas a cabo en torno al crimen del "Picadilly" que tanto ha dado que hablar a los tribunales de justicia de esta localidad.

VIGENTE impuesto de barbrias

Santa Ana, Novbre. de 1948.— En el Diario Oficial número 231, aparece publicada la Tarifa de Arbitrios, que está relacionada directamente con el cierre de las barberías de esta ciudad. Dice así uno de sus números: No 207. Salones de barbería de cualquier clase que sean abiertos después de las 13 horas, los días domingos, por cada vez: primera categoría, 25 colones; segunda categoría, 15 colones.

Este decreto, tiene fuerza de ley, desde el primero de este mes. Y el que desee abrir los domingos por la tarde, tendrá que incurrir en el pago de dicho impuesto.
— Lo anterior es producto de las reuniones que un grupo de Hombres Ilustres, se celebró recientemente.

Pasa a la Página Siete

ESCOLAR ASALTADA

En céntrico lugar por una mujer

Santa Ana, Novbre. de 1948.— La jovencita Yolanda Zaldivia, hija de la señora Fermína Zaldivia y don Salvador Aguirre, y quien es alumna del 4.º grado de la Escuela Republicana del Paraguay, fué víctima de la agresión violenta de una enfurecida mujer de nombre Juara Rojas, para quien el Juez de Paz de turno ha decretado orden de detención, por haber metido para ella.

El espantoso suceso tuvo lugar frente a la Casa de Préstamos de la familia Méndez.

SEÑORES CARPINTEROS CONSTRUCTORES Y PUBLICO EN GENERAL: Para madera sana, seca y de buen tanto antes de hacer sus compras visite a don Angel Nieto. Precios en competencia Av. Cascajales 19. 62

LA SORPRESA DEL DIA
Chicles Cancioneros
Todo el mundo colecciona ya las canchales, del 1 al 100. Premios: Bicicletas, Radios, Faltines, Guías, Ras, Pelotas y Dinero en efectivo.
AGENCIAS: Distribución - exhibición.
Editoria Artístico y Foto Mercos Santa Salvador.

Palabras al Viento
de Cornelius

Especial para
—EL GRAN DIARIO LA NACION—

El señor Molotov, sin más ni más, hablando en una de las tantas celebraciones, conmemorativas que con harta frecuencia tienen lugar en Rusia, ha creído del caso, para colmar la medida, volver a insultar a las naciones occidentales acusándolas de ser las provocadoras y acusadas, con el nuevo guerra. El Soviet, por el contrario, ha dicho el canciller moscovita, suspira por la paz, por la blanquísimas y simbólica paloma, por el ramo de olivo y por todo aquello que los Estados Unidos e Inglaterra insisten en rechazar, impetunados con un plen de agresión y en sus armas atómicas para hacer la guerra a Rusia y a su sendoroso comunismo.

No hay duda que Molotov ha hablado, en primer lugar, para las masas, en todo tiempo crédulas, de sus "Pobres" con el propósito de enardecerlos y crear en ellas una psicosis de hostilidad y odio favorable a los planes moscovitas de expansión y dominación universales; en segundo lugar, para mantener la tensión y las tiranías, y espantados, en las quintas, columnas diseñadas sobre la fax de la tierra; y en tercer lugar para que lo escucharan, si querían, los gobernantes de las naciones occidentales, entre los cuales abundan los timorosos y espantados.

La señora Eleanor Roosevelt viuda del llorado presidente americano, reaccionando como una dama allí donde suelen flagelar no pocos caballeros, replicó inmediatamente con una discreta y céntrica advertencia en dirección al Kremlin, manifestando que los Estados Unidos, no por haber dado reseñadas muestras de una paciencia que podría calificarse de exemplar, son tan fríos e insensibles, que su paciencia se pudiera considerar inagotable.

En una entrevista celebrada en Londres entre los señores Ernest Bevin y Juan A. R. Bramuglia, ministros de Relaciones Exteriores de Inglaterra y la Argentina respectivamente, se trató de las diferencias existentes entre ambos países en lo que respecta a los derechos de soberanía sobre ciertas porciones del territorio de la Antártica.

Aunque no pudieron llegar los dos ministros a tratar en forma su extensión el asunto sin duda por carecer de poderes especiales para ello el canciller argentino, llegase, eso sí, con gran beneplácito por partes a un pacto de caballeros por el cual ni Inglaterra ni la Argentina enviarían fuerzas ni harían ninguna demostración hostil durante el nuevo verano en los territorios referidos.

Este convenio tiene por fin primordial no complicar más la situación internacional, ya de sí bastante difícil, en los críticos meses que se acercan.

El general George Marshall, jefe del estado mayor americano durante la pasada guerra y autor del mundialmente conocido plan Marshall de reconstrucción japonesa, se retira del puesto que tan brillantemente venía desempeñando.

Diligencias en el Caso Mario Calvo Marroquín

Exhorto a la capital para exámen de testigs.

San Salvador, Noviembre de 1948.
Señor Director de EL GRAN DIARIO LA NACION. Presente
Muy estimado don Rubén:
Este día he querido patentarle mi simpatía y admiración por su noble y persistente esfuerzo en favor de la cultura nacional que con brillante éxito ha venido desarrollando a través de sus páginas de su prestigioso Diario. Dignas de aplausos, indudablemente, son las mejoras que ha logrado introducir con éxito innegable en su periódico. Ya hacia falta una modulación nueva en el ambiente periodístico nacional. Las páginas centroamericanas, o más bien dicho, la información precisa de los acontecimientos más sobresalientes de los demás países centroamericanos es el jalón más efectivo para ver en no lejano día a una América más comprensiva, definida en toda la extensión de la palabra, más, estrecha y fraternal. Lo que más puedo elogiar desde luego, es su reforma periodística. Pero también, sinceramente hablando, no puedo menos que entristecerme el curso que se le ha dado a la información deportiva nacional e internacional. Es inconcebible, créame don Rubén, que su periódico, el único, le falte lo que todos buscamos diariamente: el desarrollo de las actividades deportivas nacionales como internacionales que vienen a significar así como el manjar de la vida periodística. En labios de muchos lectores y más aún entre los suscriptores, he oído comentarios desfavorables en contra del retro inesperado de la Página Deportiva de su Diario. Más de alguno de ellos me ha alterado irascidas como estas: "EL GRAN DIARIO LA NACION", sin página deportiva es como un velorio sin candelas; como un doctoramiento sin champagne". A los lectores, principalmente a los suscriptores, les gusta la información deportiva. Pregúntele, para convencerse, a sus cobradores, gestores de anuncios y a los mismos que colocan suscripciones y comprobará si miento en tal aserción.

Dialó don Rubén que estas líneas, que creo que como estas ya habrá recibido varias. Les tome muy en cuenta y que vuelva de nuevo la Página Deportiva a saturar el ambiente de alegría dentro del deportivismo nacional.

Cordialmente lo saluda,
Dr. Manuel Mejía Vides.

El caso Calvo sigue cobrando gran interés en Sonsonate y en todo el país, no habiéndose logrado hasta hoy poder esclarecer la verdad de lo ocurrido la noche del 27 de agosto, cuando el infortunado galeno sonsonateco cayó abatido a balazos por matos criminales.

Esta mañana se nos informó PASA A LA PAG. SEIS.

SESION PLENARIA DEL CONGRESO TRIPARTITO

Hemos recibido la comunicación que dice: San Salvador, 9 de Noviembre de 1948.

Señor Director de EL GRAN DIARIO LA NACION Presente.

Muy atentamente me dirijo a Ud. con el fin de comunicarle a Ud. con el fin de comunicarle a Ud. el próximo Jueves 11 de los corrientes de las 3 pm. en adelante habrá sesión Plenaria del Congreso Tripartito Universitario Nacional, para lo cual ya se giró la Convocatoria correspondiente. Ruego PASA A LA PAG. 6.

El eminente hombre de letras Dr. Julio Enrique Avila disertará en la Casa de la Cultura

SOBRE EL POETA JORGE MANRIQUE

La velada de esta noche en la serie de miércoles culturales — en la Casa de la Cultura —, corresponderá al eminente hombre de letras Dr. Julio Enrique Avila. quien de las 8.30 pm. en adelante disertará sobre el sugestivo tema Figura y Poesía de Jorge Manrique.

Ampliamente conocida es la personalidad del Dr. Avila en sus múltiples aspectos de pensador, poeta, y hombre de profundas disciplinas científicas, que siempre ha puesto al servicio de la cultura del país. La labor del Dr. Avila ha conquistado el reconocimiento de las más altas instituciones literarias de Hispanoamérica, siendo él en la actualidad uno de los más caracterizados valores del pensamiento americano.



Con hondura de conocimiento, enorme acopio de datos e interpretación de verdadero poeta, Julio Enrique Avila nos hará una viva representación de la gloriosa figura de aquel noble caballero castellano, y la rememoración de su época, para presenciar en toda su magnitud de poeta, insigne y no menos sensibilidad que legara a los siglos el acento más desolado y sereno a la vez con que pudiera expresarse el dolor humano ante la fugacidad de la vida. La Casa de la Cultura ofrecerá PASA A LA PAG. 6



SOLDADOS EN EL PACIFICO JAPON.—Dos soldados norteamericanos se pasan un día tranquilo en la Isla de Takashima observando las tranqui las aguas y la escena pintoresca de este extraño lugar del Extremo Oriente. Hace tres años los soldados norteamericanos tenían una opinión diferente de los bellos lugares, nipones.



Hoy sí que, me quedo abanicito y a la evidencia me rindo, al ver que pide Hugo Lindo algo raro en un exhorto. Me voy a echar veinte abrigos encima, aunque haga calor, para que ningún doctor me examine los testigos.